

# LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre ..... \$ 1.00  
Exterior: " año ..... " 6.00  
NÚMERO SUÉLTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

ADMINISTRACIÓN

1159 - CHILE - 1159

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

## PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

El Comité Ejecutivo invita a los afiliados de las agrupaciones socialistas de la Capital, que estén inscriptos en los registros electorales, a la asamblea general del Partido que tendrá lugar el domingo 9 de Febrero en el local del Club Vorwärts, Rincón 1141, para elegir los cinco candidatos a diputados por la Capital.

## Nuestros opositores como sociólogos

Con tal que hubiese más pícaros y menos estúpidos en la sociedad burguesa!

La estupidez, la falta absoluta de pensamiento, de raciocinio y discernimiento, es el rasgo característico de la sociedad actual, sociedad en la mas completa decadencia intelectual y moral.

Por donde quiera que examinemos y analicemos esta sociedad y sus prohombres, encontramos inmediatamente debajo de la delgadita costra de mentidas apariencias e hipócritas simulaciones el animal sin criterio y sin discernimiento, la bestia del tanto por ciento en la que el alma se ha transformado en el instinto puro de la especulación burlesca, y en cuyo cerebro no existe absolutamente nada más que la única y sola idea del dinero, de la rapiña, del juego y del fraude.

Huir del maldito trabajo; sobre todo del trabajo intelectual: ese es todo el cuidado, toda la regla fundamental del saber vivir de estos decadentes, para quienes nosotros los socialistas somos precisamente por eso criminales tan odiados porque inducimos a los proletarios a que piensen, y que por medio de la crítica sobre el orden social vigente, se rebelen contra la idiotización a que la sociedad burguesa quiere sugetar a toda la humanidad.

Puede un hombre poseer vastos conocimientos con que ha cargado su memoria, y sin embargo ser completamente incapaz de pensar libre y lógicamente.

Al contrario, precisamente entre los sabios que hoy en día valen algo, porque se espera que ellos descubran continuamente nuevos métodos y medios para hacer mas provechoso el empleo del capital y levantar mas el grado de productividad del trabajo humano, entre los adictos a las ciencias exactas, entre los naturalistas, es donde se hallan los seres más nulos e incapaces de pensar y raciocinar, sobre todo tratándose del pensamiento dialéctico.

Gracias al yerbalismo que rige en los métodos actuales de educación, se desarrolla enormemente la memoria de los niños, y se perturba el equilibrio natural que existe entre las facultades mentales del hombre, atrofiando la facultad de raciocinar, de discernir, de pensar dialécticamente.

La sociología empero requiere precisamente más que ningún otro ramo del saber humano el poder del raciocinamiento, del pensamiento abstracto.

La ciencia exacta observa y experimenta y aplica los resultados de sus investigaciones dentro de un sistema de fórmulas que solamente muy raras veces es permitido cambiar y modificar. El trabajo del naturalista es por eso un trabajo mecánico. Excepcionalmente pertenece a la categoría del pensamiento metafísico, y no obstante la teoría fundamental de la ciencia exacta moderna, la de la evolución, su capacidad de pensar como dialéctico, queda ahogada por el enorme peso que su memoria ejerce sobre la facultad de raciocinar atrofiada.

De allí resulta que vemos tantas veces co-

mo los grandes naturalistas son los peores sociólogos, y cómo tales grandes sabios en el orden capitalista, parecen idiotas cuando pretenden moverse en el campo del pensamiento abstracto. Son sabios de la facultad mnemónica, obreros mecánicos, faltos de fuerza activa pensadora.

No hablamos de estos charlatanes que aquí a menudo se titulan grandes naturalistas, que por el dinero de que disponen ó gracias a sus parentescos, ó por la adulación, se conquistan este título. No. Nos referimos a hombres verdaderamente instruidos en las ciencias exactas y de honrada índole, que buscan la verdad en las cosas. No han sido ejercitados en el pensamiento abstracto, y por eso no son capaces de hacer una deducción lógica, y sacar la consecuencia de un principio reconocido como cierto.

Por eso la sociología es para ellos, eternamente, un campo cerrado con siete candados.

Es evidente que el capitalismo, que hizo formar y educar a tales sabios estúpidos del fin de que defiendan sus fines y objetos, se apoya con absoluta confianza en estos sus obedientes criados y adalides.

Cuán inapeable no parece el veredicto del sabio B., que conoce cada insecto, que clasificó las plantas de un territorio recién explorado, y que ha descubierto una nueva especie de pescado ó un nuevo bacterio, cuando declara «ex cathedra»: el Socialismo es un absurdo!

Ah! «Autos epha!» El lo ha dicho! — grita todo el coro de adeptos. El gran maestro lo ha dicho, y la cuestión está fallada! Y el Socialismo es un absurdo! queda grabado como la primera verdad sociológica fundamental en los anales de la sabiduría humana. Toda discusión es inútil; sería un atrevimiento contra el Espíritu Santo.

## La trata de peones en las provincias del norte

Los azucareros tucumanos son insaciables. No les basta haber acumulado fortunas a la sombra de un proteccionismo gravoso a todos los habitantes del país, con el concurso además de una ley monstruosa que les permite disponer de los obreros indígenas de esa provincia como si fuesen bestias, y cuya fuerza de trabajo compran por un precio ínfimo; pretenden también que los trabajadores de otras provincias sean sometidos a su explotación, para lo cual han organizado un servicio de corredores patentados que se encargan de contratar hombres: algo parecido a lo que en los tiempos pasados se efectuaba en las comarcas africanas.

Este procedimiento de los señores del azúcar, el grupo más gravoso a la colectividad argentina, ha determinado al gobierno de Catamarca a subir la patente requerida para el acopio de hombres.

Este aumento es un caso típico de proteccionismo interprovincial; una guerra de tarifas bajo la forma de patentes que el fisco catamarqueño declara a los insaciables azucareros.

El gobierno de Catamarca no solo ve en este aumento la entrada mayor que podrá proporcionarle la exportación de hombres, sino que estando también en las conveniencias de sus industriales que haya muchos brazos y un número siempre creciente de consumidores, toda disminución de hombres originada por la demanda tucumana acarrea a sus capitalistas un perjuicio.

Hay, pues, un doble alcance en este proteccionismo de intención catamarqueña: el aumento de la renta y la restricción de las exportaciones. Leamos lo que dice un diario tucumano, *La Provincia*:

Una reciente disposición del gobierno de Catamarca establece que los agentes enviados desde Tucumán para la contratación de peones deben

pagar una patente de 1500 pesos anuales, circuncribiendo su acción a un solo departamento, el que ellos designen para sus operaciones.

No es creíble que la disposición gubernativa que mencionamos tenga por objeto obstruir el desarrollo de nuestras grandes fuentes de riqueza; pero sí es fácil suponer que ella ha sido adoptada como un medio fácil de aumentar la renta pública de aquella provincia, con menoscabo de los intereses de la nuestra.

Este último párrafo que transcribimos, entre otras cosas nos prueba lo siguiente:

Que la exportación del artículo *hombre* debe hacerse en Catamarca en proporciones bastante considerables;

Que la industria azucarera tucumana reposa sobre la base de la ignorancia y de la más indigna explotación de los desgraciados; Que con la instrucción de la clase obrera en las provincias del interior, la tal industria desaparecerá;

Y que industria destinada a vivir de manera tan onerosa es altamente conveniente que desaparezca.

Pero sigámonos al diario aludido, para que los trabajadores puedan darse una idea del criterio corriente de la clase gobernante respecto a los derechos del trabajo:

Con la patente impuesta a los corredores de peones, se prohíbe al obrero laborioso emplear sus energías físicas en busca del beneficio que su provincia no puede proporcionarle.

En la provincia de Buenos Aires, en Entre Ríos, en ninguna parte donde el trabajador no esté impedido de moverse por leyes que someten su persona a una fiscalización humillante, se lo ha ocurrido a nadie que la afluencia de trabajadores a un punto dado, ha de ser impelida por agentes patentados que los tratan como cosas ó como bestias. Si los señores del azúcar quieren que a su provincia afluya gente trabajadora, empien por derogar esa ley de esclavitud, presente griego con que brindan al obrero laborioso que desea emplear sus energías físicas en busca de un beneficio!

Pero bien saben ellos que el día que los trabajadores tucumanos empien a tener conciencia de sus derechos y a darse cuenta del papel que desempeñan, ese día la industria azucarera pasará a la categoría de las cosas que fueron y de hechos que narrará la historia.

Con Santiago, los señores del azúcar tienen menos sentimientos. En esta provincia no se exige la patente para acopiar hombres; solo percibe el fisco un impuesto por cada trabajador que se exporta. Lo mismo que si fueran vacas ó novillos para el abasto. Ignoramos si habrá necesidad de guía ó de contramarca. Y el gobernador Ruiz acaba de prometer un gobierno de orden y reparación, al amparo de la libertad y de la garantía de los derechos individuales!

Interesante sería un diálogo al respecto, entre el economista Cantón y el político Carraciolo.

A. PIÑERO.

## EL DERECHO

(De la *Crítica Social*)

La reflexión amplia y asidua sobre lo que se ha convenido en llamar «el derecho», unida a cierta experiencia de la palestra jurídica de los tribunales, nos ha conducido a formarnos del derecho positivo un concepto completamente opuesto al de los aprioristas y de los escolásticos de las diferentes escuelas. En toda cuestión que asuma el aspecto jurídico, nosotros no vemos más que una evolución meramente formal, una idealización social, de los diferentes conflictos de las fuerzas individuales y sociales. La antigua cuestión de si la fuerza vence al derecho ó viceversa, se resuelve para nosotros en esta otra, que no es ya una cuestión si la fuerza vence.

La fuerza vence siempre, por su natura-

leza, con tal de que sea sólidamente fuerza y no anormal é inestable combinación de circunstancias accidentales. El bandolero que os roba y os deja tal vez por muerto en una calle pública, no es absolutamente más fuerte que vosotros. Su debilidad es tan manifiesta que ha debido, para venceros, combinar artísticamente un concurso completamente especial é inusitado de circunstancias: la soledad del sitio, vuestro ser inerme, la noche, una excepcional audacia, etc., etc. Y después de haber cometido el hecho, huye y se esconde, y todo su ser tiene la actitud de una gran debilidad. Tan débil es que una escuela científica no ve en él mas que un enfermo. No es a vosotros a quien él ha vencido, sino a la momentánea actitud en que os hallabais y en que gran parte de vuestro ser había desaparecido. Vuestro individuo social, en efecto, se halla rodeado por todas partes por una red de fuerzas y de defensas que en ese momento os habían abandonado, pero que, sin embargo, son en concreto y normalmente parte de vosotros, como la coraza es parte de la tortuga.

Así, un hombre débil puede vencer a un coloso, si éste está ebrio ó enfermo. ¿Quién pretenderá juzgar la fuerza de un pez, después de haberlo sacado del agua, su natural elemento? El dinamómetro no dice nada si es aplicado a un ser sacado de sus condiciones normales de vida.

Es por lo tanto errónea la expresión de que la fuerza ora asiste al derecho, ora lo abandona. Este contraste, esta separación son fantasías metafísicas. El derecho no camina por sí mismo, no tiene piernas propias. No es mas que la fuerza en sus condiciones normales, esto es, cuando es en verdad fuerza y no debilidad: solamente que es la fuerza idealizada formulada en precepto. Nadie duda del derecho del hombre de matar los vegetales y los animales inferiores; y en efecto, estos no pueden normalmente resistir.

Pero el hombre puede normalmente resistir al hombre, por lo menos en el asalto material. Atacado por músculos más fuertes, llama y en la mayoría de los casos encuentra un compañero que lo defiende. En la vida social la ofensa material y directa provoca un daño cierto al ofensor; lo coloca en condiciones inferiores, ó lo que es igual, hace que éste sea el más débil. De ahí las leyes que desde tiempos remotos, hacen del homicidio, las heridas, los golpes, un delito.

Lejos, por consiguiente, de creer que la ley asiste al más débil, ella consagra al mas fuerte, porque emana de este exceso de fuerza, del cual no es mas que el reflejo; decir «consagra el derecho del mas fuerte»; sería una tautología. El derecho es justamente esta fuerza mayor, es únicamente la fuerza, puesto que en el conflicto de dos fuerzas que recíprocamente se eliminan, permanece siendo fuerza la mayor.

En los conflictos de orden moral, en los cuales el daño llega al que pierde por vías indirectas, la ley es mucho menos simple y se forma mucho más tarde, porque aquí la determinación de la fuerza es mucho más incierta é inestable. Ante el asalto materia. (el homicidio, los golpes), la solidaridad social despierta al instante; en los primeros rudimentos de vida social es ya sentida y activa. Es una fuerza objetivamente fácil de formarse y toma fácilmente, por lo tanto, el aspecto subjetivo, ó sea el aspecto jurídico. Pero no sucede así cuando la ofensa, en vez de ir contra la vida ó la integridad personal física, va dirigida contra las condiciones exteriores de la vida y el bienestar.

Estas condiciones son tan diferentes y complejas, y no solo variables de individuo a individuo, sino que lo son en ciertos momentos para la misma persona; que la ofensa a dichas condiciones no llega, sino muy lentamente, a formar esas fuerzas de resistencia constante que constituyen, idealizadas, el derecho. De ahí la complicada y tormentosa formación de

Las partes más abstractas del derecho penal y de todo el derecho civil.

En el régimen de la pequeña industria, el patrón que despidió al obrero no viola ningún derecho. La sociedad ni siquiera le pide que exponga las razones que ha tenido para quitarle el pan a un hombre que tanto ha trabajado para él. Puede despedirlo hasta por capricho. Cuando más, encontrará una reprobación sentimental, sugerida ya por un sentimiento de compasión hacia el obrero despedido, por el peligro de represalias, o ya por el temor de que el capricho del patrón pueda dirigirse, en otra ocasión, contra otros objetivos. Es que, el obrero, en esas condiciones, es indudablemente el más débil. — Desarrrollándose la industria, el derecho de despedir a los obreros empieza a tener ciertos límites: los tiene en proporción exacta de la fuerza creciente de los obreros, que van haciéndose solidarios entre sí. Perderá su forma absoluta el día en que los obreros serán verdaderamente los más fuertes. Entonces existirán leyes reguladoras y prohibitivas, y, en ciertos casos, lo que hoy se considera *derecho*, podrá ser considerado *delito*. Así la *propiedad* dejó de ser *usurpación* el día en que los propietarios llegaron a ser más fuertes que los no-propietarios. Tiende a convertirse otra vez en usurpación a medida que aumentan las fuerzas sociales de los no-propietarios. El criterio jurídico y moral sigue punto por punto el hecho y la medida de las fuerzas en contraste; se modela sobre las resultantes.

Sabemos que estas constataciones chocan con los conceptos generalmente aceptados. No solo se cree que no son ciertas, sino que la verdad es justamente lo opuesto. Y hay muchas apariencias en apoyo de esta opinión. Conocemos las objeciones, y pediríamos responder a todas, como puede responderles cualquiera que haya meditado sobre el argumento: porque no son más que auto-ilusiones y juegos de palabras.

FELIPE TURATI.

## IGNORANCIA

¡Cuántas veces un sentimiento de tristeza se apodera del que lucha en pró de una causa noble, cuyo fin es llegar al máximo de felicidad posible para el género humano, al contemplar a millares y millares de esclavos que no alcanzan a comprender la ignominia que pesa sobre ellos!

¡Cuántas veces, ante la indiferencia que se nota en las masas de los que más sufren, sienten una tentación de abandonar la propaganda y decir: ¡vayan al diablo, allí se las compongan!

¡Sin embargo, ¿por qué las masas son todavía indiferentes a este movimiento emancipador?

¿Será porque son falsas nuestras doctrinas? ¿Será porque lejos de vivir en medio de la más espantosa miseria, tienen lo necesario?

Preguntadle a un obrero, si con lo que gana llena todas sus necesidades, preguntadle, si cuando cena o almuerza, no tendría necesidad o voluntad de tener un plato más.

Preguntadle si no le agradaría tomar vino en vez de agua; si en vez de estar él y sus hijos hacinados en *un chiquero*, no le haría falta un par de piezas más.

Si en vez de estar 10 horas en el taller, no sería mejor que estuviera 8 solamente.

Si en vez de andar andrajoso y sin poder vestir a sus hijos, sin ser mejor que sus salarios le permitieran vestir r. lativamente bien.

Si en vez de estar sometido como asalariado, fuera él, el dueño del producto de su trabajo.

Si en vez de tener la perspectiva de ser un anciano mendigo, pudiera tener asegurados los últimos días de su vida sin pasar humillaciones.

Si en vez de tener que mandar a su compañera a la fábrica, pudiera dejarla en el hogar.

Si en vez de mandar sus hijos a un trabajo penoso, los pudiera mandar a la escuela y no tuviera que pensar en alimentarlos ni vestirlos.

Hacedle cualquiera de esas preguntas a un obrero indiferente, y él os contestará que sí.

Pero en cambio, decidle que los obreros deben ser socialistas, y veréis la cara que ponen, como si el triunfo del socialismo no significase justamente el logro de todas esas mejoras.

Y bien: ¿Qué denota esto? Sencillamente la ignorancia, pero una profunda ignorancia, la

ignorancia que desea perpetuar la burguesía, para oprimirla cada día más y más.

Sin embargo, esa ignorancia está destinada a desaparecer pese a quien pese. En vano es que la clase dominante quiera perpetuarla; todo lo que haga por un lado, lo deshace por el otro.

Mientras ellos solo luchan por acrecentar sus grandes fortunas implantando todos los días máquinas que producen mas con menos personal, los cesantes se ven obligados a unirse, y empiezan a darse cuenta del fin que les espera; y lenta y paulatinamente el obrero despierta.

Todas las divisiones que existen en los talleres, ese afán de querer ser unos mas que otros, esas riñas entre compañeros, de diferentes nacionalidades, esa indiferencia en todo lo que atañe al mejoramiento de la situación en que se hallan los trabajadores y las frecuentes contestaciones de que esto siempre ha sido así y, siempre lo será. «Siempre hubo ricos y pobres». «Será el destino». «Es porque Dios quiere». «Es perder el tiempo» etc., etc., todo eso denota ignorancia.

Pues bien; si los socialistas convencidos queremos hacer algo práctico, debemos luchar sin descanso a fin de enseñar lo poco que sabemos, y hacer la propaganda con cierta táctica.

Es perder lastimosamente el tiempo, en una reunión de obreros que el 98 por ciento no tienen aún ideas concretas de lo que es el Socialismo, hablarle de la historia antigua, de las leyes de la evolución, etc. etc.

Para que la propaganda dé buenos resultados, es necesario hacerla según a quien se haga.

A los obreros que recién vienen a nuestras filas debemos hablarles para que nos entiendan, debemos hacerles palpar de la manera más clara, cuáles son nuestras verdaderas aspiraciones.

Debemos acostumbrarlos a que piensen si lo que exponemos es o no lo razonable.

Luchemos, pues, para abolir la ignorancia que existe entre nuestros compañeros, y habremos acertado en gran proporción el camino que debe conducirnos a una sociedad de hombres libres y educados, o sea, al triunfo del Socialismo.

ADRIÁN PATRONI.

## CARIDAD BURGUESA

En esta capital hay no sé cuántos hospitales, asilos, sociedades de beneficencia, etcétera, etc.; pero, pobre del que necesite ser socorrido por esas instituciones, tan pomposamente cacareadas.

Lo prueba lo sucedido recientemente a un obrero, quien, después de ser enviado por la Asistencia Pública al hospital Rawson, donde fué asistido una sola vez, ha estado seis días sin asistencia facultativa por tener que ser trasladado a la sala de cirugía, de donde ha tenido al fin que retirarse viendo la imposibilidad de ser curado a causa de que no había cama para él.

En la visita que le hice a dicho compañero en el hospital, tuve ocasión de ver a otro desdichado que se hallaba en las mismas condiciones. Hacía cuatro días que estaba allí, herido de una puñalada, esperando que se desocupase una cama para ser debidamente curado!

Y dígasle después que la caridad burguesa no es una cosa muy buena... en teoría.

JOSÉ CASOT.

## CORRESPONDENCIA

Hemos recibido varias correspondencias que nos vemos obligados a resumir por falta de espacio.

El compañero F. Fagella, de Concordia, da cuenta en la suya del efecto producido en dicha ciudad por la propaganda socialista. No ha podido ser mas pésimo... para los burgueses, se entiende. Los diarios de la localidad la han emprendido contra los iniciadores del movimiento, calumniándolos de la manera mas s. qz y haciendo gala de una ironía que, si algo revela, es la supina ignorancia y el cinismo verdaderamente lacayo de los defensores de la burguesía. El que más se distingue en esos ataques es el *Amigo del Pueblo* (¡vaya un amigo!), diario independiente, serio, de principios y otras yerbas aromáticas.

Los socialistas de Concordia, como los de

todas partes, deben seguir tranquilos y con la frente alta en su propaganda, y comprender que esos mismos que hoy nos insultan porque somos débiles, vendrán mañana, cuando nos consideren suficientemente fuertes, a ofrecernos sus servicios y a adularnos.

Son los adoradores del éxito, gente de conciencia elástica y fácil de adaptarse a cualquier cosa... con tal de que abunde el turron.

En casa del compañero F. Paladino, San Antonio de Areco, tuvo lugar el domingo una reunión de propaganda, a la que asistió una regular concurrencia.

Abrió el acto Luis Van del Castells, dando en seguida la palabra al compañero Guiguy, quien explicó los propósitos del partido socialista, extendiéndose sobre algunos puntos de la parte económica de nuestro programa y demostrando la necesidad y la justicia de su adopción.

Le siguió en el uso de la palabra Van del Castells, quien abundó en las mismas palabras, sosteniendo que el partido socialista es el de los hombres honrados y de buena fé.

Terminó la reunión con el nombramiento del Comité, el que quedó compuesto así:

Secretario: José M. Starico, tesorero: Isidoro Alegre; pro-secretario: José Piccaluga, contador: Luis Van del Castells, vocales: Pedro Sunda, José Orofino y Genaro Flores.

El señor Alejandro Nogues, dueño de una curtiembre en el Rosario de Santa Fé, tiene un modo especial de explotar a sus obreros.

Su método consiste en no decirles nunca cuanto les paga y en obligarlos a comer en un almacén y fonda, también de su propiedad, que tiene anexo a la curtiembre.

El que se queja es inmediatamente despedido. Cuando encuentra alguna resistencia en sus operarios, los trompea, como hizo con el obrero Martin Paulino, a quien le estropeó un ojo a golpes.

Al arreglarle la cuenta, le hizo dar por su lugarteniente, el señor Pedro Tabela, *cinco centavos* como saldo. Y eso, después de haberlo tenido un año y medio trabajando, sin darle más dinero, en todo ese tiempo, que lo necesario para calzarse y vestirse.

Como es natural, dado el trato que usa el Sr. Nogues con los que dependen de él, se produjo una reacción en los obreros y protestaron de semejantes abusos; lo que les valió el ser despedidos inmediatamente de la casa.

Los obreros han tenido que abandonar las piezas que ocupaban, sin poner tiempo de por medio, pues les fué negado, incluso a una pobre mujer que estaba por alumbrar, la esposa del compañero Bernardino Guricchaghi.

Oh, los sentimientos de los defensores del orden!...

## FE DE ERRATA

El artículo «A trabajo igual, salario igual», de nuestro número anterior, contiene un error tipográfico de importancia. A pesar de que los lectores lo habrán subsanado, reproducimos aquí el párrafo pertinente, tal como debió aparecer:

«El número de mujeres empleadas en la industria aumenta entretanto en grandes proporciones, debido a la existencia cada día mayor del *maquinismo*».

## LIBRO IMPORTANTE

La cuestión social es un tema complejo. Para darse cuenta de su importancia es necesario estudiar...

Una de las obras más completas, y más apropiadas para la propaganda en este país es

## Socialismo y Ciencia positiva

por

ENRIQUE FERRI.

Esta obra se halla en venta en nuestra administración al precio de un peso, más el importe de franqueo para quien la solicite por correo.

Cuando hayais leído LA VANGUARDIA, dádsela a un amigo.

## EXTERIOR

### INGLATERRA

Dos terribles explosiones de grisú han ocurrido en este país durante la presente semana. Una en Ferndale, matando a 40 mineros; la otra en Tylorstown, sepultando a más de 80. De estos, algunos han sido salvados, según los últimos telegramas.

La culpa, como siempre, será atribuida al descuido de los obreros, y no a la falta de ventiladores, que es por lo regular la verdadera causa de estas hecatombes.

### ITALIA

Continúan las persecuciones contra los socialistas. El Tribunal de Legnago acaba de condenar a dos meses de deportación a 25 trabajadores, por estar inscritos en el partido. Por igual causa, el Tribunal de Siena castigó con cuatro meses de la misma pena al compañero Meoni, y con cincuenta días al compañero Capresi. Constantino Lazzari, de Milán, uno de los más activos e inteligentes propagandistas, acaba de ser condenado a tres meses de prisión por haber sostenido con demasiado celo la candidatura de Barbatto en las pasadas elecciones. Una reunión que debía celebrarse en Roma para protestar contra la prolongación de las leyes excepcionales, fué impedida por la policía, la que hizo más de 20 arrestos, después de haber desplegado en las calles adyacentes al punto de reunión un verdadero ejército de gendarmes, como si se tratase de una batalla campal con los socialistas. En Mantua, los compañeros Gino Colombo, Hugo y Tito Cazzaniga fueron condenados a 3 meses, 23 días de prisión y 108 liras de multa, y Ciro Baraldi, tipógrafo, a 5 meses de cárcel y 90 liras de multa. El delito de estos compañeros es haber impreso y pegado por las calles un manifiesto incitando a los trabajadores a tomar parte en las elecciones municipales.

Tan groseras violaciones, por parte del gobierno italiano, de los más elementales derechos, están dando por resultado la separación de los elementos más sanos de la burguesía y su ingreso en el Partido Socialista. Como dice el proverbio, no hay mal que por bien no venga.

### ESTADOS UNIDOS

El mensaje del comisario Wright, de la Oficina del trabajo de Washington, sobre las huelgas que han tenido lugar en Estados Unidos desde 1881 a 1894, contiene los siguientes datos:

El costo de las huelgas fué de 91 millones de dólares para los patronos, y de 190 para los obreros. En ellas tomaron parte más de tres millones de personas.

Los ahorros de los huelguistas alcanzaron a trece millones de dólares.

Las causas de las huelgas se dividen del modo siguiente:

13 por ciento para disminuir las horas de trabajo;

8 por ciento por solidaridad con otros huelguistas;

18 por ciento para impedir una disminución de salario;

el resto por cuestiones locales, o por haberse negado los patronos a emplear obreros asociados en ligas de resistencia.

Los resultados de las huelgas fueron: 43 sobre cien, triunfo completo de los obreros, y 49 sobre cien derrota completa de los mismos; 9 por ciento arregladas de común acuerdo entre obreros y patronos, mediante mutuas concesiones.

El inmenso esfuerzo y el sacrificio enorme de la clase trabajadora de Estados Unidos, nos demuestran la grandiosidad de estas luchas y la avidez capitalista de la civilización yankee.

Cuando los obreros de ese país luchan en el terreno político con la misma abnegación y tenacidad que emplean en el terreno económico, el triunfo de la clase trabajadora podrá darse por asegurado.

### ESPAÑA

La clausura de la fábrica de tabacos de Sevilla ha dejado sin trabajo a unas 3.000 obreras. Con este motivo, una imponente manifestación de protesta, compuesta de dichas

obreras y de numeroso pueblo, recorrió las principales calles de la ciudad. Intervino la policía, como es de práctica en estos casos cuando se trata de trabajadores, y disolvió la manifestación.

## NOTAS

En la colonia Clara, provincia de Entre Ríos, ha ocurrido un hecho que da la medida de la manera como son tratados los colonos por sus benefactores, los dueños de la tierra.

La citada colonia es de propiedad del barón Hirsch, un rico banquero y gran protector de los judíos, quien la fundó, junto con otras varias, con el laudable propósito de librar á esos desgraciados de las persecuciones que sufren en Europa y sin más miras, como se comprende, que ganarse un modesto ciento por ciento sobre el capital empleado; rasgo de filantropía que le valió á su debido tiempo los bombos más descomunales por parte de la prensa burguesa.

Ahora resulta que los desagradecidos colonos, sin tener en cuenta los sacrificios que ha hecho por ellos su noble benefactor, exigen que se cumplan las cláusulas del contrato; lo que ha dado lugar á un conflicto con la administración de la colonia, pues ésta se niega á continuar socorriéndolos, como está estipulado, si ellos no firman no sabemos qué recibos ó compromisos.

Los colonos se hallan en la mayor miseria. Unos cuarenta ó cincuenta han ido hasta Gualaguaychú, en corporación y medio muertos de hambre, en demanda de justicia. Allí, el comisario les dió una bolsa de galleta, y en seguida se trasladó con un piquete á la colonia á fin de salvar-los intereses del capital, amenazados por los campesinos hambrientos.

No ha faltado un diario, sin embargo, que ha dicho que el hambre de los pobres colonos era fingida, y que todo lo ocurrido se debe atribuir á la avaricia de los judíos.

¡Hasta dónde llega el respeto por el Dios Capital!

En esta semana un trabajador ocupado en la descarga de un buque con carbón, cerca de Barraca Peña, tuvo la desgracia de ser apretado por una enorme piedra que le cayó de cierta altura.

Su estado era lastimoso, y quizá á la fecha haya dejado de existir.

Este hecho no tendría nada de extraordinario, si no fuese las irritantes desigualdades ó injusticias sociales que pone de manifiesto.

Un soldado, que no es sino un elemento de destrucción, que no produce riqueza, tiene una pensión del Estado cuando está inhábil para el servicio;

Un holgazán, de esos cuyos méritos principales consisten en haber vivido siempre pegado á los presupuestos, pero que si se aquilatan sus servicios, resultan onerosos é innecesarios, después de cierto número de años geza de una jubilación, ó si muere le

tributan grandes honores, y á su familia se le adjudica una pensión respetable.

Pero á un trabajador que desde sus tiernos años ha estado produciendo riquezas que otros han acumulado, cuando le sucede un accidente como el que mencionamos, no le queda otro camino que pedir limosna...

Y todavía hay diputados que deprimen á la clase trabajadora y á los socialistas por sus falsos principios.

Y entre los falsos principios de los socialistas figura la responsabilidad de los patronos en los accidentes del trabajo!

El señor Battini, uno que está haciendo sus primeras armas, como economista y hombre de Estado, acaba de publicar un escrito que muestra cuán cándidos é imbéciles son estos incipientes sabios de la burguesía.

Como es de rúbrica en los del gremio, llama seriamente la atención de la clase gobernante sobre los progresos del Socialismo, á cuya marcha conviene oponerse, ante la perspectiva de no sabemos qué calamidades. Las que hoy nos afligen, palabras hasta el señor B... que pinta con vivos colores la angustiosa situación económica: «Los empleados y los militares están muy mal, porque 300 \$ no bastan para vivir», dice nuestro hombre, agregando que el colmo de las desdichas ofrece esa gente que constituye las tres cuartas partes de la población, y que vive de la caridad de la otra parte.

Este B... no se ocupa por nada de los trabajadores. Tal vez entienda que los 50 ó 80 \$ de ellos proporcionan mejor vida que los 300 de empleados y militares.

En este caso, ya estamos viendo la solución al problema social, que se reserva el novel economista. Propondrá que se aumenten las horas de trabajo y se disminuyan los salarios, para los obreros, á fin de poder pagar mayores sueldos á los empleados y los militares; y que se funden algunos hospitales más, donde tengan cabida los mendigos desalojados hoy, y los que pronto pasarán á esta categoría, invalidados por el exceso de trabajo y por la pésima alimentación.

Los suicidios están á la orden del día. Aparentemente se ignoran las causas de ellos; pero á ningún observador pueden ocultárseles. Unas veces se deben al abatimiento de gente falta de instrucción ó de levantados ideales que no pueden alimentarse en un régimen burgués, y otras—la mayor parte—provocados la miseria y la desesperación del que, por efecto de ese mismo régimen, se ve oprimido, vejado y condenado al hambre.

El gobierno de Entre Ríos, donde el pueblo no tiene ya jugo para tantos como viven estrujándolo, ha rebajado los sueldos de todos los empleados.

Uno de los diarios que más blasonan de radicales y puritanos, critica la medida, di-

ciendo que ella acusa «falta de tino político y de sentido moral».

Esto no tiene nada de extraño, pero contribuirá á abrir más los ojos al pueblo, que ha de saber al fin cómo todos los bandos burgueses, oficialistas ó opositores, solo aspiran á vivir del presupuesto, y se sienten heridos cuando son achicados los sueldos que ellos disfrutarán subiéndolo al gobierno.

Vuelva á reafirmar la propaganda bélica de los diarios *mercachifles*.

La *Prensa* tiene el número 1 en este sport de patriotismo estúpido, que consiste en soliviantar los ánimos y predisponerlos contra el vecino.

Consecuencias de esto son la compra de nuevos armamentos, en que se invierten los impuestos sacados sobre el hambre del pueblo, y los preparativos guerreros con que Roca distrae de la política la atención pública, para asegurarse triunfos electorales que le permitan seguir dominando la República.

La radical *Prensa* no advierte el juego. Por más que á ella nada debe importarle que el país se hunda, ni que prospere el fraude electoral. Si esto fuese un mal para él la entraña de su cuerpo de redacción en el Congreso, y el aumento de tiraje con que el público pagará su celo patriótico.

Los grandes empresarios de explotaciones agrícolas en el norte de Buenos Aires están de parabienes.

Se felicitan y lo repiten á quienes quieren oírlos, que este año han dominado á los peones, porque en vez de 4 pesos que les pagaban anteriormente, hoy les pagan 2.

Y estos mismos señores que se alegran de que los trabajadores ganen poco, son los mismos que muy sueltos de cuerpo afirman que en la República Argentina los salarios son elevados, que las industrias perecen por la carestía de la mano de obra, y que nadie aquí trabaja sin ser bien remunerado.

Qué idea tendrán esos señores de la génesis del capital.

El *Centro político independiente*, aquel que, por más señas, «vota por los hombres y no por los partidos», ha iniciado bien sus trabajos.

Uno de sus prohombres se presentó en una reunión de obreros fieles, proponiéndoles con la mayor naturalidad del mundo, que si los miembros argentinos de la sociedad, ó aquellos que se hallan en condiciones de votar, se comprometían á dar sus votos á los independientes, éstos, en cambio, harían poner en libertad por medio de dos ó tres abogados á los dos fieles que se hallaban presos con motivo de la huelga de dicho gremio.

No faltó quien le contestara, con la misma franqueza, que los obreros no eran carneros y que no necesitaban defensores, pues sabían

el procurador acogió negligentemente su demanda, y para apartarlo de la cuestión le habló de las noticias que trastornaban el cerebro de los bonapartistas.

—Mr. Thiers traidor!—exclamaba el procurador.—¿Quién se hubiera imaginado semejante ingratitud? Desde hace cuatro años, no cesa de reclamar una revancha de Sadova. Ha hecho sublevar contra nosotros á los demócratas por su agente Ferry, y á los clericales por Keller y C.

Nos echa en cara que le hayamos escamoteado el rot de agitado. Por un golpe de audacia, salvamos la dinastía é impedimos la alianza entre orleanistas y ultramontanos. Ahora, declara cínicamente que no somos listos... ¿Lo éramos en 1866, cuando él quería la guerra?

—¿Y de mi demanda qué debo esperar?—exclamó impaciente Luciano.

—¿Que tiemblen los cañallas! Sí, ciertamente pensaré en ella... por el momento tengo mucho que hacer... ¡Pensadlo bien! Estamos sobre un volcán.

—¿Aun otra decepción!—exclamaba el barón entrando en su casa. Decididamente me persigue la fatalidad.

Los acontecimientos se precipitaban. Yo estaba en ese momento en una perplejidad dolorosa. El horrible Gobierno que desde hacía 20 años tenía agarrada á la Francia, acababa de declarar la guerra á Alemania. El

que la emancipación de los trabajadores debía ser obra de los trabajadores mismos.

Ante tal respuesta, el autor de la proposición, que era el hijo del dueño del local, hizo saber á la asamblea que «para reunirse en lo sucesivo en su casa, era necesario que pidieran permiso á la policía, á fin de evitar compromisos».

Tableau!

## MOVIMIENTO SOCIALISTA

### Club Socialista del Pilar

Este Club, de reciente fundación, cuenta ya en sus filas con 60 adherentes.

A la reunión de propaganda que tuvo lugar el domingo, asistieron unas 200 personas.

Abierto el acto por Antonio Lavazzi con breves palabras, habló el arquitecto Carlos Altgelt, quien dió lectura de un bien inspirado discurso, demostrando la chocante desigualdad social, sus causas, sus efectos y el medio de subsanarlas.

La concurrencia recibió en medio de aplausos la lectura de ese trabajo.

En nombre del Comité Ejecutivo del Partido, habló Adrián Patroni, demostrando que no existiendo ningún partido principista, y sobre todo que se preocupe de mejorar la situación de la clase trabajadora, los obreros debían abandonar las filas de los partidos burgueses é ingresar en el socialista, cuyas aspiraciones y reformas explicó en pocas palabras.

El estudiante del colegio nacional, Salvador Lameza, jovencito de unos 16 años, dió lectura de un bien meditado discurso. Empezó diciendo que era la primera vez que iba á tomar la palabra en una reunión; pero que en el convencimiento de que el Socialismo era la única áncora de salvación de la clase obrera y la felicidad de la humanidad, era cumplir con un deber, aportando á la lucha su débil concurso.

Declaróse socialista, explicando en qué consisten las reformas que figuran en el programa del partido, y sus ventajas para la clase obrera.

El obrero Carlos Mauli cerró los discursos.

Los oradores fueron todos muy acertadamente aplaudidos, y en la reunión reinó la mayor tranquilidad.

Los obreros y demás ciudadanos que quieren inscribirse en ese Club como adherentes pueden dirigirse á la calle Anchorena 1907.

### Centro Socialista Universitario

En la última asamblea de este Centro, se eligió el nuevo comité, quedando formado de este modo: vocales, Emilio Onrubia (hijo), A. Ferrané, Angel Gimenez, José Lebrón y el Dr. Juan B. Justo; secretario general, José Ingegnieros, y secretario de actas, A. Gugliamelli.

A fin de extender la propaganda entre los estudiantes, se nombró á Domingo Gugliamelli y a Burghì, para que cada uno dé una

pero vino la tarde; qué amarga decepción cuando se supo la verdad, el doble desastre de Werth y de Forbach!

El desenlace se precipitaba. Después de la derrota de Sedan, un inmenso escafofrío de disgusto recorrió toda la Francia. Yo fui uno de los que el 3 á la tarde fueron al Cuerpo Legislativo, donde debía tener lugar una sesión nocturna, con el objeto de declarar la voluntad de la nación. Había una gran ostentación de fuerza. Nos fué imposible penetrar. Hasta las tres de la mañana, esperé pacientemente el resultado de la sesión. En fin, supe que los diputados se habían escapado por la plaza Borgoña. En cuanto á nosotros, se nos obligó á pasar por el puente de Jena para volver á nuestras casas.

Al entrar, le dije á Silvia lo que pasaba. —No hay que desesperarse—le dije.— La invasión es una prueba saludable, que retemplaré á la nación. La necesidad de rechazar al invasor, devuelve el valor. Mañana me haré inscribir entre los de la Guardia Nacional. No vamos á defender una dinastía. Defendémos el patrimonio intelectual de la Francia, las conquistas sagradas de la Revolución que han reportado algún provecho al género humano.

—Y yo—exclamó Silvia arrojándose en mis brazos—iré á las ambulancias á curar á los heridos. Te seguiré á todos lados.

## Folletín

# EL FUSILADO

por

E. RAZOYA

### CAPITULO VI

#### Lo imprevisto

Luisa me enteró de la conversación habida entre mi madre y mi hermano. Comprendí en seguida el peligro que corría mi querida Silvia, y ese mismo día abandonábamos nuestros respectivos domicilios.

La noticia de la desaparición de Silvia cayó como un rayo en la casa de los Meilan. Por primera vez en su vida, el barón estaba rojo de cólera.

—Fui á casa de Jacobo—exclamaba dirigiéndose á mi madre,—me dijeron que no vivía más allí. Silvia ha cambiado también de domicilio. Sin duda se trata de un rapto, no nos queda más que dar cuenta al procurador imperial y reunir un consejo de familia para nombrar un tutor.

Luciano no era más que un simple barón;

conferencia á mediados del próximo Febrero. El Centro lanzará un manifiesto dirigido á los estudiantes, aconsejándoles ingresar en las filas del Partido Socialista. Se nombraron también los candidatos á diputados que han de ser propuestos á la asamblea general del Partido.

### Centro Socialista de Barracas

En su local, calle Australia 1131, tuvo lugar el sábado anterior la asamblea de los adherentes á ese Centro.

Se renovó el comité, y resultaron electos: secretario general, Ricardo Cardalda; tesorero, J. Abriani, y vocales, P. Cardalda, R. Potau y J. Lotito.

Se envió al Comité Ejecutivo la propuesta de candidatos á diputados, y se resolvió celebrar una serie de conferencias, á fin de activar la propaganda en la parroquia.

### Club Socialista de San Bernardo

En Villa Crespo, calle Serrano entre 1ª y 2ª Cuyo, tuvo lugar el sábado á las 9 de la noche, la reunión anunciada.

En representación del Comité Ejecutivo, asistió é hizo uso de la palabra Adrián Patroni, quien demostró á los presentes por qué los obreros deben ser socialistas, siendo recibidas sus palabras con general aprobación.

En igual sentido habló Andrés Abella, uno de los organizadores del Club, como asimismo un joven cuyo nombre no recordamos, y el obrero Cufre.

Dado el hecho de existir en esa sección muchas fábricas, no es aventurado afirmar que una vez que allí sean conocidas las teorías socialistas, los adeptos serán numerosos.

En breve se lanzará un manifiesto á los vecinos de la parroquia, explicando la necesidad de que ingresen todos los trabajadores sensatos en las filas del Partido Socialista Obrero.

### Tolosa

El jueves de la semana pasada, el comité del Club de la 7ª sección distribuyó los cargos como sigue:

Secretario del exterior, Walter Klug; secretario del interior, M. Fondevila; tesorero, A. Vicentini; protesorero, M. Seijo.

Resolvióse dar una conferencia hoy sábado 1º de Febrero. Tema: Radicalismo y Socialismo en la República Argentina.

### Donativo

El Comité Ejecutivo ha recibido de los compañeros Antonino Piñero y J. A. Lebrón, 400 ejemplares de la obra «Socialismo y Ciencia positiva», destinando el producto de su venta á la caja del Partido.

### Centro Socialista Obrero

En la asamblea ordinaria celebrada el lunes último se hizo la propuesta de candidatos á diputados, y se eligió el nuevo comité, que ha quedado formado por los siguientes compañeros:

A. Canavesio, secretario general; H. Curet, secretario de actas; R. Prat, tesorero; José Margall, contador; I. Barranco, C. Müller y M. Pizza, vocales.

## A los trabajadores

Los dueños de fábricas de carruajes han amenazado á sus obreros, actualmente en huelga, con hacerles volver á los talleres, obligados por el hambre.

Por dignidad, debemos ayudar á nuestros compañeros los constructores de carruajes para que continúen la huelga, aunque sea por un año, á fin de demostrar á esos explotadores que la solidaridad es un hecho, y que jamás se realizarán sus siniestras esperanzas.

Es un deber de todos los trabajadores conscientes cooperar, á medida de sus fuerzas, á que el triunfo de los huelguistas sea un hecho.

Si la huelga de los constructores fracasara, luchando como lucha por reformas tan importantes como la jornada de 8 horas y la supresión del trabajo á destajo y por hora, la causa obrera habrá perdido mucho, pues un desahucio justificado invalidaría las filas proletarias.

Por lo tanto, abrimos una suscripción con el fin indicado, y pedimos á los trabajadores enviden lo que puedan á nuestra administración, Chile 1159.

## SUSCRIPCION

para la huelga de

### Constructores de carruajes

Adrián Patroni.....	\$ 2.00
M. Pizza.....	1.00
Héctor Bain.....	1.00
Ricardo Cardalda.....	0.50
N. N.....	0.20
E. Gimenez.....	1.00
Un estudiante pobre.....	0.30

### Centro Socialista Obrero

Se convoca á los socios á la asamblea que tendrá lugar el sábado 8 del corriente, á las 8 de la noche, para tratar las siguientes cuestiones:

1ª Reconsideración del acuerdo existiendo para ser socios la ciudadanía.

2ª Dar preferencia en las asambleas á la discusión de los asuntos varios.

EL COMITÉ.

## MOVIMIENTO GREMIAL

### Constructores de carruajes

El domingo á las 2 de la tarde, se reunieron estos obreros en número de unos seiscientos.

Abrió el acto el obrero Lecarpintier, quien manifestó á la asamblea, que era necesario que todos los obreros presentes dijeran si consideraban de necesidad volver al trabajo, pues según afirmaban algunos fabricantes, los obreros continuaban en huelga por la presión que ejercía la comisión directiva.

Esas palabras fueron interrumpidas por prolongados gritos de viva la huelga lanzados en medio de frenéticos aplausos.

Un obrero subió á la tribuna y dijo, entre otras cosas, que los patrones demuestran á las claras, con su actitud, la pretensión de hacerlos volver por hambre á los talleres; pero que eso no sucederá jamás, pues en la Argentina, no sucede lo que en el viejo mundo; todos, indistintamente, pueden hallar ocupación en cualquier parte; en el puerto Madero ya trabajan como unos 300, ganando 3,50 y 4 \$ diarios; pero aunque allí como en la campaña, no hubiera trabajo, mejor que volver á las fábricas en las condiciones anteriores, sería preferible buscar una colocación de barrendero ó basurero.

Inútil decir, que esas palabras arrancaron aplausos.

Varios fueron los delegados de diferentes sociedades que hicieron uso de la palabra, manifestando que los diferentes gremios están dispuestos á sostener á costa de cualquier sacrificio esta huelga, siempre que la mayoría de los obreros constructores de carruajes creyeran conveniente continuarla.

### Fideleros

En el café Roma, calle de Charcas al llegar á Talcahuano, se reunieron el sábado á las 3 de la tarde, unos 400 obreros que forman la totalidad de los obreros del gremio.

En esa asamblea se puso en conocimiento de todos el estado de la huelga.

Se hallaban en la reunión, seis obreros de la casa del Sr. Manuel Pegasano que por el mero hecho de haber ido á preguntar á uno de los hijos del Sr. Juan Devoto cuántos obreros trabajaban en su casa, fueron conducidos por un vigilante á la 5ª, á pedido de aquél, y tuvieron que pagar, para salir, 30 \$ cada uno por desorden!

Se acordó continuar la huelga, y al efecto se nombraron varias comisiones que siguiesen vigilando los alrededores del establecimiento de los Sres. Canesa y Pegasano, á fin de evitar que vayan al trabajo engañados á algunos peones, que luego son víctimas de su ignorancia, como sucedió la semana anterior, en que uno perdió un brazo.

El domingo de mañana estas comisiones consiguieron convencer á los que trabajan en dicha fábrica, para que no volvieran á ella. Otro tanto sucedió con los que trabajaban en los establecimientos de los Sres. Vanni y Ggioni, Domingo Onetto y Miguel Onetto.

El sábado por la tarde, firmó, accediendo

á lo solicitado, el Sr. Antonio Garibaldi, dueño de la fábrica de fideos á vapor, calle La Madrid 626. Ayer firmaron los Sres. Rodríguez y Cª, propietarios de la exfábrica del Sr. Forchieri.

Hay muchos dueños de fábricas que el día que recorrió la comisión sus casas, dijeron que, cuando hubiesen dos que firmasen, firmarían ellos.

Veremos si cumplen su palabra.

### Pintores

Con el fin de nombrar un secretario y varios vocales, se congregaron el domingo estos obreros en el café Chalet, Cangallo y Maipú, resultando electos, para secretario: José Melreiro, y para vocales: Francisco Cerlati, Santiago Carloni y José Vallotti.

Al mismo tiempo acordaron que continúe la huelga para los empresarios que aun no han firmado las 8 horas, los cuales, felizmente, forman la minoría.

### Constructores de carros

En el restaurant, Brasil 1771, celebraron asamblea general los trabajadores del gremio.

Se dió cuenta del estado de la huelga, la que casi puede darse por terminada, pues solo hay dos casas que se han resistido á firmar. A los obreros de estas, sus compañeros que trabajan en las otras fábricas, les pagan el jornal íntegro.

Los obreros del gremio están todos asociados.

### Talabarteros

La casa Irigaray, López y Cª, una de las primeras que accedió á la disminución de horario, que pidieron los talabarteros en la reciente huelga, ha recargado con una hora el trabajo de sus obreros, por cuyo motivo la mayor parte se le han ido.

La sociedad del gremio, que habia quedado algo quebrantada á causa de la huelga, vuelve á reorganizarse sólidamente. Los trabajos siguen con la mayor actividad.

El próximo domingo, á las 2 p. m., celebrará una reunión la comisión directiva para tratar asuntos administrativos.

### Veleros y alfombreros

El domingo, como estaba anunciado, se reunieron estos trabajadores en la calle Alsina 1519. El compañero José Real, que abrió el acto, hizo ver la necesidad de fundar una sociedad de resistencia para mejorar la situación de los obreros del gremio y contrarrestar la explotación capitalista. Demostró las ventajas que traería la implantación de la jornada de ocho horas, terminando con una invitación á los concurrentes á ingresar en la nueva sociedad, lo que efectuaron todos los presentes, sin excepción de uno solo.

En seguida se pasó al nombramiento de una comisión provisoria, la que quedó constituida en esta forma:

Secretario general: Tomás Martínez; secretario de actas: Ramón Pérez; tesorero: Manuel García; contador: Nicolás Ricci; vocales: José Castro, Manuel Ceveiro y Emilio Moloni.

También se nombró una comisión encargada de redactar los estatutos, siendo elegidos los compañeros Tomás Martínez, Ramón Pérez y José Real.

Mucho entusiasmo durante toda la reunión. Adelante!

## A los suscritores del interior

Se les previene que desde el número próximo dejaremos de enviar el periódico á todos los que no hayan arreglado sus cuentas con la administración.

EL ADMINISTRADOR

## AVISO

Llamamos la atención sobre nuestro cambio de local, situado en calle Chile núm. 1159.

## REUNIONES OBRERAS

Mañana celebran reunión los tipógrafos en calle Chile 1159, á las 2 de la tarde; los constructores de carruajes, en el Club Vorwärts, Rincón 1141, á las 2; los torneros, en la Unión Suiza, San José 7, á las 3, y los pintores, en el Chalet, Cangallo y Maipú, á las 8 a. m.

## Correspondencia administrativa

Recibimos: de N. Bottari, 4 ps., importe de las suscripciones de F. G., A. R. S., A. G. y J. L.; y de J. Lebrón 3 ps. por las suscripciones de J. Manzi, J. Lemos y A. Holtkamp; de C. Gruber, 2 ps.; J. Torres, 1; Michellini, 2.

## PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido.

Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Centro Socialista Universitario.

Centro Socialista de Barracas, Australia

1131 (Barracas al Norte).

Club Vorwärts, Rincón 1141.

Club Socialista de Balvanera, Matheu 71.

Club Socialista del Pilar.

Agrupación Carlos Marx, Corrales.

Fascio dei Lavoratori, Matheu 735.

Club Vorwärts, Buen Orden 411 (Rosario de Santa Fe.)

Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602.

Sociedad Cosmopolita Internacional, Santiago del Estero.

Centro Socialista Obrero Internacional Córdoba.

Club Socialista Obrero, Calle 1 entre 35 y 36, Tolosa.

Club Socialista Obrero, Paraná.

Club Socialista Obrero, Quilmes.

Club Socialista Obrero, San Antonio de Areco.

## Adhesiones al Partido

### CAPITAL

Se reciben en Monserrat, en la casa de M. Pizza, Zeballos 539; en la Concepción, en casa del Dr. J. B. Justo, Estados Unidos 1466; en Catedral al Sud, en casa de J. A. Lebrón, Belgrano 426; en Catedral al Norte, en el escritorio de Antonino Piñero, San Martín 142; en Barracas al Norte, en el Club parroquial, calle Australia 1131; en Balvanera, en el Club parroquial, Matheu 71; en San Cristóbal, en casa de H. Curet; Matheu 743; en los Corrales, en la Agrupación Carlos Marx, Caseros 3021.

### LA PLATA

En casa de Walter Klug, calle 2 esq. 30, Tolosa; de Miguel A. Fondevila calle 7 N° 1035; de Angel Vicentini, calle 54 entre 8 y 9; de Matías Novich, calle 45 N° 820; de Natalio Giotta, calle 14 entre 61 y 62.

## Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE.....	0.20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS.....	0.20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE	0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS.....	0.20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE..	0.20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS.....	0.15
Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI.....	1.00
Obreros y patronos, por ADRIAN PATRONI.....	0.20
¿Qué es el socialismo? por JOSÉ A. INGEGNIEROS.....	0.50